

INSPECTORIA SALESIANA
"S. GABRIEL ARCANGEL"
Santiago de Chile



Santiago de Chile, 1980.

a los ocho años del fallecimiento de nuestro hermano sacerdote

JOSE FANONI BELTRAMI

es nuestro querido hermano el Padre-Obispo TOMAS GONZALEZ M., quien nos presenta la figura del extinto y que escribiera en su oportunidad.

DATOS BIOGRAFICOS:

Nació el 22 de agosto de 1927 en CHIESA - VALMALENCO (Provincia de Sondrio), Italia; fueron sus padres, JOSE y CELESTINA.

Hizo el Noviciado en MONTODINE, profesando el 16 de agosto de 1944. Luego en Milán continuó sus estudios del Liceo Clásico, hasta obtener la Licencia en diciembre de 1947. En octubre de 1948 parte para Chile, luego de un año de práctica pedagógica en el Liceo "Juan Bosco" de Santiago, frequenta la Facultad de Teología en la Pontificia Universidad Católica de Santiago, durante cuatro años (1949-1952), obteniendo el grado de Licenciatura en Teología.

El 20 de septiembre de 1952 se ordena de sacerdote en Santiago, luego de lo cual parte inmediatamente a Roma para frecuentar el Pontificio Instituto Bíblico. Al mismo tiempo trabajó en su tesis de Teología, obteniendo el título de "Doctor en Sagrada Teología" en la Universidad Gregoriana (abril de 1956) y de Licenciado en Ciencias Bíblicas.

Desde abril de 1956 a diciembre de 1963 enseña Sagrada Escritura en el Teologado Salesiano de Chile, primero en LA CISTERNA, y luego en LO CA-

ÑAS. Entre los años 1964 y 1968 actúa como Párroco en Talca (Parroquia de Santa Ana, anexa al Patronato "Mariana Silva". Viaja luego a Alemania para "aggiornarsi"; allí permanece un año mientras ejerce el trabajo pastoral como Vice-Párroco de la Parroquia Salesiana de St. Paulus de Velbert (Colonia).

El año 1969/1970, trabaja en el Centro Universitario de la Universidad "Ferdinando Bocconi" de Milán; el 4 de marzo de 1970 vuelve a Chile; trabajará, entonces, como Vice-Párroco de la Parroquia "Sagrada Familia" de Macul, al mismo tiempo que enseñará Sagrada Escritura en la Universidad Católica de Santiago.

A inicios de 1972 había sido trasladado a la Comunidad de estudiantes de Teología, conservando su cargo de Vice-Párroco y la enseñanza en la Universidad Católica. Muy contento con la obediencia había venido a escoger su pieza, trasladó sus efectos personales y fue a Linares para descansar algunos días mientras ayudaba a la Colonia de Verano de la Parroquia.

Allí lo llamó el Señor en forma imprevista; el 16 de febrero falleció ahogado en el río ACHIBUENO, en la localidad de PEJERREY (Linares).

SU PERSONALIDAD

Su muerte en forma tan inesperada nos dejó profundamente abatidos, pero al mismo tiempo nos ha hecho meditar sobre su rica personalidad. Creo que su vida tiene dos elementos fundamentales de caracterización: un hombre culto, inteligente y sabio, y un pastor entregado a los pobres.

1 Hombre culto, inteligente y sabio:

Sus dotes intelectuales aparecen claras no sólo en su currículum, sino sobre todo por la trasmisión que hizo de su saber a los demás. En este sentido fue un "sabio" en el verdadero sentido de la palabra. Lo que él gustaba de la vida del Dios vivo, lo trasmisía a sus hermanos para que también éstos gozaran con esa verdadera vida que brota de su Autor.

Era uno de los hombres más preparados y cultos, no sólo de la Inspectaría, sino que de Chile; en el difícil campo de las Ciencias Bíblicas, ya sea en la Hermenéutica como en las Ciencias Auxiliares, era la última palabra. Su erudición era proverbial, tanto que a veces le dificultaba la docencia, ya que sus auditores no estaban siempre a su altura.

Pero su afán no era sólo el de un erudito en la Palabra de Dios, sino que era vida para él y trataba de comunicarla a los demás.

2 Pastor inmolado por los pobres:

Su trágica muerte no fue sólo un hecho casual, sino que es un signo de lo que fue su vida: una inmolación total y continua por los pobres. Allí lo llamó el Señor en una Colonia de Juventud pobre y sencilla, de una Parroquia de barrio. Por ellos y con ellos inmoló toda su vida.

Era impresionante ver a un hombre de tanta ciencia con un interés tan marcado por los pobres y sencillos. La imagen del erudito alejado de la realidad, no se dio nunca en él. Se ve que la Palabra de Dios lo fue transformando de tal manera que el rostro de ese Dios tan buscado por él, lo encontraba en esos rostros sufridos de los pequeños pobres.

En Talca, en el popular barrio de Santa Ana, fue un renovador de la Catequesis. Toda la Parroquia pidió que fuera sepultado allí: cientos de pobres lo

acompañaron conmovidos y a pie hasta el cementerio; su tumba tiene, aún hoy, siempre flores frescas, puestas por sus pobres.

En las poblaciones que atendía en la Parroquia de Macul, el P. JOSE, fue el apóstol de cada familia, de cada niño o joven. Todos se sentían sus predilectos, porque a todos les había hecho algún favor.

No tuvo ningún reparo en trabajar codo a codo con los hombres del sector para mejorar sus casas, para construir la Capilla. Su predicación era sencilla y profunda. Su cariño era contagioso.

La síntesis tan buscada entre ciencia y misión se dio perfectamente en él.

Conclusión:

La noticia de su fallecimiento nos deja consternados; sus pobres lloraron con nosotros. Su presencia es un Sacramento para nuestra patria que debe recibir de este tipo de salesianos la respuesta al grito de promoción y evangelización de los pobres.

TOMAS GONZALEZ MORALES
Director

DATOS: Sacerdote FANONI BELTRAMI, JOSE; nació en Chiesa-Valmalenco (Sondrio - Italia) el 22 de agosto de 1927; murió en Pejerrey (Linares - Chile), el 16 de febrero de 1972, a los 45 años de edad, 28 de Profesión y 19 de Sacerdocio.

